
第４回 三 朝 町 議 会 定 例 会 会 議 録 （第５日）

平成29年９月11日（月曜日）

議事日程

平成29年９月11日 午前10時開議

（質 疑）

日程第１ 議案第58号 平成29年度三朝町一般会計補正予算（第２号）

日程第２ 議案第59号 平成29年度三朝町国民健康保険事業特別会計補正予算（第１号）

日程第３ 議案第60号 平成29年度三朝町介護保険事業特別会計補正予算（第１号）

日程第４ 議案第61号 平成29年度三朝町簡易水道事業特別会計補正予算（第１号）

日程第５ 議案第62号 平成29年度三朝町水道事業会計補正予算（第２号）

日程第６ 議案第63号 平成28年度三朝町一般会計歳入歳出決算の認定について

日程第７ 議案第64号 平成28年度三朝町国民健康保険事業特別会計歳入歳出決算の認定について

日程第８ 議案第65号 平成28年度三朝町後期高齢者医療事業特別会計歳入歳出決算の認定につい

て

日程第９ 議案第66号 平成28年度三朝町介護保険事業特別会計歳入歳出決算の認定について

日程第10 議案第67号 平成28年度三朝町簡易水道事業特別会計歳入歳出決算の認定について

日程第11 議案第68号 平成28年度三朝町温泉配湯事業特別会計歳入歳出決算の認定について

日程第12 議案第69号 平成28年度三朝町下水道事業特別会計歳入歳出決算の認定について

日程第13 議案第70号 平成28年度三朝町集落排水処理事業特別会計歳入歳出決算の認定について

日程第14 議案第71号 平成28年度三朝町分譲宅地造成事業特別会計歳入歳出決算の認定について

日程第15 議案第72号 平成28年度三朝町財産区特別会計歳入歳出決算の認定について

日程第16 議案第73号 平成28年度三朝町水道事業会計決算の認定について

日程第17 議案第74号 平成28年度三朝町国民宿舎事業会計決算の認定について

日程第18 議案第75号 三朝町公の施設の指定管理者の指定の手続等に関する条例の一部改正につ

いて

日程第19 議案第76号 三朝町介護保険条例の一部改正について

日程第20 議案第77号 三朝町過疎地域自立促進計画の一部変更について

日程第21 議案第78号 損害賠償に係る和解について
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本日の会議に付した事件

（質 疑）

日程第１ 議案第58号 平成29年度三朝町一般会計補正予算（第２号）

日程第２ 議案第59号 平成29年度三朝町国民健康保険事業特別会計補正予算（第１号）

日程第３ 議案第60号 平成29年度三朝町介護保険事業特別会計補正予算（第１号）

日程第４ 議案第61号 平成29年度三朝町簡易水道事業特別会計補正予算（第１号）

日程第５ 議案第62号 平成29年度三朝町水道事業会計補正予算（第２号）

日程第６ 議案第63号 平成28年度三朝町一般会計歳入歳出決算の認定について

日程第７ 議案第64号 平成28年度三朝町国民健康保険事業特別会計歳入歳出決算の認定について

日程第８ 議案第65号 平成28年度三朝町後期高齢者医療事業特別会計歳入歳出決算の認定につい

て

日程第９ 議案第66号 平成28年度三朝町介護保険事業特別会計歳入歳出決算の認定について

日程第10 議案第67号 平成28年度三朝町簡易水道事業特別会計歳入歳出決算の認定について

日程第11 議案第68号 平成28年度三朝町温泉配湯事業特別会計歳入歳出決算の認定について

日程第12 議案第69号 平成28年度三朝町下水道事業特別会計歳入歳出決算の認定について

日程第13 議案第70号 平成28年度三朝町集落排水処理事業特別会計歳入歳出決算の認定について

日程第14 議案第71号 平成28年度三朝町分譲宅地造成事業特別会計歳入歳出決算の認定について

日程第15 議案第72号 平成28年度三朝町財産区特別会計歳入歳出決算の認定について

日程第16 議案第73号 平成28年度三朝町水道事業会計決算の認定について

日程第17 議案第74号 平成28年度三朝町国民宿舎事業会計決算の認定について

日程第18 議案第75号 三朝町公の施設の指定管理者の指定の手続等に関する条例の一部改正につ

いて

日程第19 議案第76号 三朝町介護保険条例の一部改正について

日程第20 議案第77号 三朝町過疎地域自立促進計画の一部変更について

日程第21 議案第78号 損害賠償に係る和解について

出席議員（12名）

１番 石 田 恭 二 ２番 吉 田 道 明

３番 池 田 雅 俊 ４番 能 見 貞 明

５番 中 信 貴美代 ６番 山 口 博
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７番 清 水 成 眞 ８番 藤 井 克 孝

９番 平 井 満 博 10番 山 田 道 治

11番 牧 田 武 文 12番 福 田 茂 樹

欠席議員（なし）

欠 員（なし）

事務局出席職員職氏名

局長 山 根 猛 昭 副主幹 小 椋 智 子

説明のため出席した者の職氏名

町長 吉 田 秀 光 副町長 米 原 英 章

教育長 西 田 寛 司 総務課長 青 木 大 雄

会計管理者 片 岡 里 美 危機管理課長 佐々木 敦 宏

財務課長 赤 坂 英 樹 町民税務課長 山 中 恵 子

子育て健康課長 新 寛 福祉課長 大 村 真優美

農林課長 小 椋 泰 志 企画観光課長 椎 名 克 秀

建設水道課長 早 苗 睦 巳 建設水道課参事 河 村 明 浩

教育総務課長 藤 井 和 正 社会教育課長 松 原 照 宗

文化ホール館長 吉 田 弘 幸 社会教育課参事 馬 野 真由美

農業委員会事務局長 大 村 哲 也

午前９時５９分開議

○議長（福田 茂樹君） おはようございます。

ただいまの出席議員は１２名であります。定足数に達しておりますので、直ちに本日の会議を

開きます。

本日、届け出のあった欠席者は、議員、当局ともございません。

以上報告します。

・ ・
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日程第１ 議案第５８号 から 日程第２１ 議案第７８号

○議長（福田 茂樹君） お諮りいたします。本日の議事日程は、お手元に配付しているとおりで

ありますが、議事の進行上、この際、日程を変更して、日程第１から日程第２１までの２１件の

議案を一括議題といたしたいと思います。これに御異議ありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 御異議なしと認めます。よって、この際、日程を変更して、日程第１か

ら日程第２１まで、すなわち議案第５８号から議案第７８号までの２１件の議案を一括議題とい

たしたいと思います。

これより質疑に入ります。質疑は、議事の進行上、１件ごとに議案の順を追ってすることとい

たします。

議案第５８号、平成２９年度三朝町一般会計補正予算（第２号）について、質疑ありませんか。

３番。

○議員（３番 池田 雅俊君） 議案書４１ページ、農林水産業費です。園芸産地活力増進事業補

助金、倉吉選果場へのあれになっておりますけども、倉吉選果場で扱われる三朝町産の梨の割合、

これをお聞きしたい。

○議長（福田 茂樹君） 小椋農林課長。

○農林課長（小椋 泰志君） 三朝町の農家の方が出されてる割合としては、全体の１ ９％でご

ざいます。

○議長（福田 茂樹君） よろしいですか。

３番。

○議員（３番 池田 雅俊君） 何だらあかいな。商工費、４２ページです。元気な三朝温泉発信

事業補助金でございますけども、誘客促進ということで説明がありましたが、具体的にどのよう

な誘客促進を計画されておるのか、お聞きしたい。

○議長（福田 茂樹君） 椎名企画観光課長。

○企画観光課長（椎名 克秀君） 年末に向けましてでございますが、大きく２つでございます。

一つは、近畿中国地区へのキャラバン事業ということで、近畿及び岡山、広島の旅行代理店に販

売促進キャラバンを実施をいたします。もう一つにつきましては、大手ネットエージェントによ

ります情報発信事業ということで、計画では楽天、るるぶ、じゃらんのそれぞれウエブ上におき

ましての情報発信を予定をしております。以上です。

○議長（福田 茂樹君） ８番。
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○議員（８番 藤井 克孝君） ４２ページの分ですけど、ナラ枯れ被害対策費、これが今、鳥取

県内でもだんだんだんだん奥部のほうへ進行してるんですけど、このナラ枯れの分が。どのよう

な対策をされて、どのような処置をされてるのか。

○議長（福田 茂樹君） 小椋農林課長。

○農林課長（小椋 泰志君） 今回、補正を計上いたしましたのは、従来ナラ枯れが非常に広がっ

てきております。春にも作業をいたしましたけれども、秋の予定分ということで、当初３００本

程度の被害木の駆除ということでしておりますけれども、これを７０本ふやしまして３７０本程

度を対象に被害木の対応をしたいというぐあいに考えております。

○議長（福田 茂樹君） ８番。

○議員（８番 藤井 克孝君） 今、説明を受けたですけど、国道や林道のほうののり面等の分の

危ない部分なんかも、やっぱりそういう部分もナラ枯れで倒れてくる部分を含めて今後検討され

ていくべきではないかと思うけど、そこら辺をどのように考えておられるんですか。

○議長（福田 茂樹君） 小椋農林課長。

○農林課長（小椋 泰志君） 道路周辺の被害木については、当然のごとく道路管理という部分に

おいて考えていかなければならないと思っております。それ以外の一般の被害についても、当然

対象として、全体を見ながら考えていきたいというぐあいに思います。

○議長（福田 茂樹君） ほかに。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑を終結し、進行いたします。

議案第５９号、平成２９年度三朝町国民健康保険事業特別会計補正予算（第１号）について、

質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第６０号、平成２９年度三朝町介護保険事業特別会計補正予算（第１号）について、質疑

ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第６１号、平成２９年度三朝町簡易水道事業特別会計補正予算（第１号）について、質疑

ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕
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○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第６２号、平成２９年度三朝町水道事業会計補正予算（第２号）について、質疑ありませ

んか。

３番。

○議員（３番 池田 雅俊君） ここで、水源調査の費用として０１０万０００円が上がって

おりますけども、これはどの地域において行われるのでしょうか。

○議長（福田 茂樹君） 早苗建設水道課長。

○建設水道課長（早苗 睦巳君） 懸案でありました三朝から上流部の区間について水源を求める

ということで、今回は片柴地内を予定をしております。

○議長（福田 茂樹君） ３番。

○議員（３番 池田 雅俊君） これまで坂本、それから吉田、余戸、三朝高原と４カ所やりまし

たね。それで、全部これコンサルに払っとるわけですよ。前回、ある議員がここ掘れワンワンで

掘ったところで、水が出なんだとか、水の質が悪かったら、これは仕方ないでしょう。電気調査

によって水があるというのが、水はあったけども、水が使えなんだと、だめだった、適合せなん

だと。これは仕方ないと思いますけども、ある箇所については、ここは水が出ると言っとるのに

出なんだわけですよ、２カ所、吉田と坂本については。ですから、こういったことに関して、調

査して本当に出てからお金を払ったらどうだという意見が出てましたけども、今回これはどうい

う使い方になるんでしょうか。

○議長（福田 茂樹君） 早苗建設水道課長。

○建設水道課長（早苗 睦巳君） 今回も同様に調査していただいて、出るだろうという確率が高

いところを調査するようにしております。

○議長（福田 茂樹君） ３番。

○議員（３番 池田 雅俊君） それと、今ちょうど西小のところで掘って、電気であれして、そ

れをずっと上のほうに持っていってやっとるわけですよ。これが例えば停電とか大きな災害があ

ったときに使えんようになる可能性というのも、十分にこれは配慮せないけん。片柴ですと、そ

こから奥部については、やっぱりその事業をせないけんことにならせんかな。もっと効率のええ

ところを考えるべきではないかと思うけども、そういったことは全体の中で、いわゆる土地の高

い部分については、これまでどおり水を持ち上げてやっていくという考え方なんでしょうか。

○議長（福田 茂樹君） 早苗建設水道課長。

○建設水道課長（早苗 睦巳君） 議員御指摘のように、リスク分散ということで考えておりまし
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て、三朝の温泉街につきましては、１個奥を対象に水源を求めて奥の部分と、それからリスクを

減らしながら配水池の増強であるとか、そういうことも含めてリスクの分散を考えての今回の調

査でございます。

○議長（福田 茂樹君） ほかに。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑を終結し、進行いたします。

議案第６３号、平成２８年度三朝町一般会計歳入歳出決算の認定について、まず事項別明細書

の歳入の町税から手数料の農林水産業費手数料まで、９ページから１８ページまで、質疑ありま

せんか。よろしいですか。

３番。

○議員（３番 池田 雅俊君） これちょっと説明資料では５ページになっております。いわゆる

義務的支出のところにつきまして、財務課長のほうから例えば４ １％であるという説明がござ

いましたが、いわゆる健全数値というのは、どれくらいのパーセンテージなのかを教えていただ

きたい。

○議長（福田 茂樹君） その案件は、最後の全体のときにお願いします。

ほかに。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑を終結し、進行いたします。

次に、国庫支出金及び県支出金について、１７ページから３０ページ、民生費委託金まで、質

疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

次に、財産収入から町債について、２９ページから４４ページまで、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

次に、歳出の総務費、４５ページから６２ページ、監査委員費まで、質疑ありませんか。

６番。

○議員（６番 山口 博君） 決算書の４８ページにあります、ふるさとレター事業ですが、当

初予算は金額は少ないですけども、７万０００円が最終的な決算で見ますと２万７００円と

いうことで、かなり数字が少ない。どのようなＰＲをして、何件ぐらいこれが対応できたのか、
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お願いします。

○議長（福田 茂樹君） 椎名企画観光課長。

○企画観光課長（椎名 克秀君） 決算額といたしましては２万６８７円となっておりますが、

ＰＲといたしましては、成人式のときですとか、あるいは広報でのＰＲで親御さんに見ていただ

くようなイメージでのＰＲをしておるところでございます。２８年度につきましては１７人の方

にお申し込みをいただきまして、１年間送付をさせていただいておるものでございます。

○議長（福田 茂樹君） ９番。

○議員（９番 平井 満博君） 所管になるとは思うですけども、５４ページの総務費の総務管理

費の地域振興費の三朝町キラリと光る町づくり支援交付金の中に出資された、説明資料でいった

ら６９ページの三朝町・台中市温泉観光友好交流推進会議という組織に２０万出されております

けども、これはどういう目的で設立されとる団体なのか。それと、代表は誰なのかということを

お聞きしたいと思います。

○議長（福田 茂樹君） 椎名企画観光課長。

○企画観光課長（椎名 克秀君） この事業でございますが、１０月の３日と４日でございました

が、ホットプラザで三朝温泉旅館協同組合と台中市温泉観光友好交流団が調印を行われたときが

ございましたが、そのときの対応ということで、申請といたしまして、三朝町・台中市温泉観光

友好交流推進会議という会をつくられまして事業をしていただいているものでございまして、内

容といたしましては、台湾側のいらっしゃった方の宿泊費に対してのものでございます。

会議の代表といたしましては、旅館組合の事務局長名で出ておるものでございます。

○議長（福田 茂樹君） ９番。

○議員（９番 平井 満博君） 交流事業に対して当初そういう組織がなかったということも考え

られるような予算の組み方ということで、ちょっと疑問の部分が、目的がその人たちの誘致に対

しての費用に充てるためということで、当初からの組織という部分でなしに、目的がそこにある

ような資金のつくり方ではないかというふうに感じますけど、そこらはいかがですか。

○議長（福田 茂樹君） 椎名企画観光課長。

○企画観光課長（椎名 克秀君） 補助の目的でございますが、元気な地域づくり支援ということ

で工夫を凝らしていただきまして、新しく取り組まれる自主的な活動について支援をさせていた

だいたというものでございまして、昨年度は台中市の代表団１５名の招聘があったわけでござい

ますが、新しく取り組まれた事業でございましたので、その部分につきまして補助をさせていた

だいたというものでございます。
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○議長（福田 茂樹君） ９番。

○議員（９番 平井 満博君） こういう出し方やなしに、これこういった部分については、やっ

ぱり一般会計の補正という部分の中で上げられて、基本的には町の事業の中に組まれるべき予算

措置をされるべきではないかというふうに感じております。以上です。返答はええ。

○議長（福田 茂樹君） ほかに。

６番。

○議員（６番 山口 博君） ５２ページの諸費の中で、バス運行対策費補助金が当初予算では

８３０万ぐらいだったものが２００万余りになっております。ふえた理由と中身をお願いい

たします。

○議長（福田 茂樹君） 椎名企画観光課長。

○企画観光課長（椎名 克秀君） ８００万が２００万にふえた部分につきましてでございま

すが、予算は前の年度の実績をもとに予算化をさせていただいておりまして、といいますのが補

助金の確定が毎年度１２月になるもんですから、当初予算といたしましては、前年度の実績額を

上げさせていただいておりまして、１２月の時点で最終的に３月に補正をさせていただきまして、

精算をさせていただくものでございますので、８００万と２００万の差は、その部分だとい

うふうに思っていただきたいと思いますし、ふえた理由でございます。前年度に比べまして約３

８０万円ふえておるわけでございますが、理由といたしましては、路線で申し上げますと、主に

竹田線と中の谷の実光線という部分がそれぞれふえたということが主な要因になっております。

○議長（福田 茂樹君） ほかに。

３番。

○議員（３番 池田 雅俊君） ５４ページの自立推進員報酬というふうになっております。この

地域振興対策における自立推進員、活動内容と、それからこの人員についてお聞かせください。

○議長（福田 茂樹君） 吉田文化ホール館長。

○文化ホール館長（吉田 弘幸君） 自立推進員の報酬のことについてだと思いますが、自立推進

員は、条例に基づきまして地域と町が連携をとりながら地域の自立を促進するという観点で、各

地区に１名ずつ、地域協議会の会長なんですが、町長が任命されまして、地域のそういった活動

に当たられるということでございます。

○議長（福田 茂樹君） 人数。

○文化ホール館長（吉田 弘幸君） 失礼しました。人数は６名でございます。

○議長（福田 茂樹君） ほかに。
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６番。

○議員（６番 山口 博君） ５２ページで、同じくですけども、公開番組開催事業費が当初予

算だと４０３万ほど積算されております。安く上がることは問題ないと思いますけども、２８２

万で決算になっておりますが、この安く上がった理由をお聞かせください。

○議長（福田 茂樹君） 椎名企画観光課長。

○企画観光課長（椎名 克秀君） 予算より安く済んだ理由ということでございました。主には、

施設を借り入れて、具体的にはエアコンでございますが、それの借り入れが必要なかったという

部分と、それに伴います発電機あるいは燃料代、それから委託料の部分につきまして一部機器を

ＮＨＫさんのほうが負担をされたという部分になりまして、当初予算の段階では、その部分がち

ょっと未確定だったものですから、実績の中ではその部分が減ってきたということでございます。

○議長（福田 茂樹君） ９番。

○議員（９番 平井 満博君） ５２ページの総務費の総務管理費、交通安全対策費で交通災害共

済加入推進費が５８万４８５円出てますけども、どういった形の費用なのか教えてください。

○議長（福田 茂樹君） 佐々木危機管理課長。

○危機管理課長（佐々木敦宏君） 交通災害共済加入推進費につきましては、各分会が加入の取り

まとめをしていただいているところでございまして、それに対する助成をしているところでござ

います。よろしくお願いします。

○議長（福田 茂樹君） ９番。

○議員（９番 平井 満博君） その費用については、各分会に出しとるという説明だったですけ

ども、その活用という部分は、推進される方の費用弁償なのか、どういうふうに流れてると言い

方はおかしいんですが、使われているんでしょうか。

○議長（福田 茂樹君） 佐々木危機管理課長。

○危機管理課長（佐々木敦宏君） 各分会がそれぞれ独自に使っておられまして、交通安全器具、

のぼり旗等を購入されたり、それぞれ分会独自に使われておるところでございます。よろしくお

願いします。

○議長（福田 茂樹君） ほかに。

３番。

○議員（３番 池田 雅俊君） 同じく５２ページなんですが、男女共同参画推進事業で、金額は

わずかなんですけども、このことを標榜されて出ている議員の方もおられるようですが、どのよ

うな内容のことが行われておるのか。この金額から見ると非常に何か不十分な活動のようにしか
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思えませんが、どのようなもんか、ちょっと内容をお聞かせください。

○議長（福田 茂樹君） 青木総務課長。

○総務課長（青木 大雄君） 男女共同参画推進事業費についての御質問であります。平成２８年

度につきましては、推進会議、審議会、１０名で構成しておりますけれども、こちらのメンバー

の方がかわられたということもありまして、この方を対象とした研修会を１回でございますけれ

ども開催しておるというところでございます。活動が不十分ではないかということにつきまして

は、今後頑張っていきたいと思います。以上でございます。

○議長（福田 茂樹君） ほかに。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑を終結し、進行いたします。

次に、民生費、６１ページから７０ページ、災害救助費まで、質疑ありませんか。

４番。

○議員（４番 能見 貞明君） ６４ページ、障害者等グループホーム事業、これはグループホー

ムに入られてる方の助成ということですか。

○議長（福田 茂樹君） 大村福祉課長。

○福祉課長（大村真優美君） ごめんなさい、もう一回お願いできますか。

○議員（４番 能見 貞明君） ６４ページ、障害者等グループホーム事業に使われておりますけ

ども、それはグループホームに入られてる方の助成ですかということです。

○議長（福田 茂樹君） 大村福祉課長。

○福祉課長（大村真優美君） そうです。

○議長（福田 茂樹君） ほかに。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑を終結し、進行いたします。

次に、衛生費、６９ページから７４ページ、じんかい処理費まで、質疑ありませんか。

６番。

○議員（６番 山口 博君） ７４ページにあります健康教育費についてですが、当初予算は９

１万０００円で、実際には決算では５６万という形になっております。健康寿命延伸というこ

とで考えれば、大いにこれは活用しなきゃならなかったと思いますけども、減った原因等を御説

明いただきたいと思います。

○議長（福田 茂樹君） しばらく休憩します。
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午前１０時２７分休憩

午前１０時３２分再開

○議長（福田 茂樹君） 再開します。

新子育て健康課長。

○子育て健康課長（新 寛君） 大変お待たせいたしました。失礼いたしました。健康教育事

業の減額の理由ということですが、昨年の中部地震により予定しておりましたノルディックウオ

ーク事業を１件中止しておる関係があります。それから、新健康マイレージ事業ですけれども、

昨年から方法を変えました。記録という形で、記録していただいたのを提出していただくという

ことになりまして、そこの継続者、結局そのあたりに商品を出すもの、景品を出すものの人数が

半減したことによりまして、全体として大きく減額となったところでございます。以上です。

○議長（福田 茂樹君） ほかに。

１番。

○議員（１番 石田 恭二君） ７４ページの中部ふるさと広域連合負担金、じんかい処理費です

けど、説明資料の中に、負担金のうち事業系処理分が６１６万０００円ほど上がってますけど、

事業系というのはどのような事業所のことを言ってるんでしょうか。

○議長（福田 茂樹君） 山中町民税務課長。

○町民税務課長（山中 恵子君） 主に旅館等が多いんですけど、そういう一般家庭じゃない分の

事業です。

○議長（福田 茂樹君） １番。

○議員（１番 石田 恭二君） それは町内全部の事業所対象ということでしょうか。

○議長（福田 茂樹君） 山中町民税務課長。

○町民税務課長（山中 恵子君） そうです。

○議長（福田 茂樹君） ほかに。

３番。

○議員（３番 池田 雅俊君） このじんかい処理経費の８００万のうち、いわゆる随契による

契約金額が……。

○議長（福田 茂樹君） ページ数を言ってください。

○議員（３番 池田 雅俊君） ７４ページでございます。済みません。じんかい処理経費８０

３万６５２円、このうちのいわゆる随意契約による契約額がどれくらいを占めておるでしょう
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か。

○議長（福田 茂樹君） 山中町民税務課長。

○町民税務課長（山中 恵子君） 随意契約のものにつきましては、ごみ収集運搬業務委託料につ

いて４１８万７１６円の決算と、あと町指定のごみ袋の購入費が、これは障害者優先調達の推

進法がスタートしたことにより福祉関係のところに依頼してますが、この分が２６６万６５６

円でございます。

○議長（福田 茂樹君） ほかに。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑を終結し、進行いたします。

次に、農林水産業費、７３ページから８２ページ、大規模林道事業費まで、質疑ありませんか。

６番。

○議員（６番 山口 博君） ７６ページにあります新規就農者総合支援事業でございますけど

も、当初予算だと５４２万ほど積算されておりますけども、この決算で見ますと２２０万になっ

ております。原因は対象者がなかったということもあるかもわかりませんが、その辺の理由と、

それから対象者はどのような業種というか、イチゴづくりとか米づくりとか、その辺の中身はど

のようになってたか。

○議長（福田 茂樹君） 小椋農林課長。

○農林課長（小椋 泰志君） まず、新規就農者の予算の減額の理由ですが、これにつきましては、

当初新規就農者の方で予定されておった方、その方が熊本出身ということで、熊本のほうで地震

の被害があったということで、そちらのほうの復旧作業等でほとんどかかったために、この部分

をちょっと辞退されたということがございましての減額であります。

それと、対象者の農業の内容についてですが、お一人の方はイチゴ、もう一人のお方について

は米づくりということでございます。

○議長（福田 茂樹君） ほかに。

３番。

○議員（３番 池田 雅俊君） ８２ページでございます。間伐促進事業補助金でございます。

３００万ほど上がってますが、この間伐事業で、この年、どれくらいの量というんですか、面積

というんですか、が行われたでしょうか。

○議長（福田 茂樹君） 小椋農林課長。

○農林課長（小椋 泰志君） 間伐促進事業補助金の対象の面積はということでございます。中部
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森林組合が約７２ヘクタール、造林公社分が１２ヘクタール相当分でございます。

○議長（福田 茂樹君） ほかに。

６番。

○議員（６番 山口 博君） ７８ページにあります地籍調査事業費でございますけども、当初

予算だと１６０万の予算でしたが、決算で見ますと６００万ということで、５６０万の減額

になっておりますけども、その辺は何かの理由によってこれはできなかったとか、そういうこと

なんでしょうか。

○議長（福田 茂樹君） 小椋農林課長。

○農林課長（小椋 泰志君） この地籍調査の事業につきましては、国のほうからの補助金という

ことで賄っております。基本的には当初予算のとおりで要望しておりましたけども、結果として

国の予算の範囲内ということでございますので、この金額に最終的になったということでござい

ます。

○議長（福田 茂樹君） ７番。

○議員（７番 清水 成眞君） 決算説明資料の１２４ページです。決算書では７６ページ、農林

課です。鳥獣被害防止総合対策事業でありますが、ニホンジカの緊急保護ということで、去年は

１２３頭捕獲されているということでありますが、ワイヤメッシュ、この間、多賀町に行ったと

きに、物すごい高い、２メートル以上のワイヤメッシュがだあっとあったんですが、ああいうも

のを想像すればよろしいですか。

○議長（福田 茂樹君） 小椋農林課長。

○農林課長（小椋 泰志君） ここで補助をしておりますワイヤメッシュは、いわゆる一般的に幅

が２メートルほど、高さが１８０センチまでないでしょうか、ぐらいの１枚物を並べてやる事業

に対しての補助でございます。

○議長（福田 茂樹君） ７番。

○議員（７番 清水 成眞君） 現在３４０メートルということで、結構長い距離をされてると

いうことでありますが、ここ場所というのはどこになりますか。

○議長（福田 茂樹君） 小椋農林課長。

○農林課長（小椋 泰志君） 基本的には各集落単位で要望が出されております。町内各集落が出

ておりまして、個別で言いますと５集落から７集落程度であります。

○議長（福田 茂樹君） ７番。

○議員（７番 清水 成眞君） この３４０メートルは、その５集落から７集落を合算したメー
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トルということで理解してよろしいですか。

○議長（福田 茂樹君） 小椋農林課長。

○農林課長（小椋 泰志君） そうでございます。

○議長（福田 茂樹君） ほかに。

６番。

○議員（６番 山口 博君） ８０ページのきのこ王国とっとり推進事業ですけども、当初予算

を見ますと２２４万円、決算で見ますと７８万０００円ということで、生産体制の強化を図っ

たというふうな表現で説明資料には書いてございますけども、このような少なくなった理由はど

のようなことでしょうか。

○議長（福田 茂樹君） 小椋農林課長。

○農林課長（小椋 泰志君） これにつきましても、生産農家対象者の方が当初はハウス３棟で建

設予定されておりました。しかしながら、今回の豪雪ですとか云々の諸々の理由でこの１棟に減

らされたということでの減額でございます。

○議長（福田 茂樹君） ほかに。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑を終結し、進行いたします。

次に、商工費、８１ページから８６ページ、公園管理費まで、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

次に、土木費、８５ページから９０ページ、被災者住宅再建等費まで、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

次に、消防費、８９ページから９２ページ、原子力防災対策費まで、質疑ありませんか。

４番。

○議員（４番 能見 貞明君） ９２ページ、災害対策費、災害情報マップ作成事業、これ以前に

も私、質疑したと思うんですけども、これはもうでき上がっとるということでしょうか。

○議長（福田 茂樹君） 佐々木危機管理課長。

○危機管理課長（佐々木敦宏君） 昨年度、原稿はでき上がっており、今年度、印刷する予定にし

ております。以上です。

○議長（福田 茂樹君） ほかに。
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９番。

○議員（９番 平井 満博君） ９０ページの消防費、項目でいったら消防費だけど、非常備消防

費で退職消防団員報償金掛金ということで上がってます。ちょっと関連で、退職消防団員の報償

金という部分とのちょっと兼ね合いで教えていただければと思います。掛金が６７９万８００

円と払われた金額が８９９万０００円ということですが、基本的には退職消防団員の掛金をど

ういう形で、どこに掛けておられるのか。中部の団体かとは思うだけども、我々からいったら退

職報償金のが多いということで、掛金自体がそれに見合うだけの掛金となっておるのか、お聞き

いたします。

○議長（福田 茂樹君） 佐々木危機管理課長。

○危機管理課長（佐々木敦宏君） まず、掛金につきましては退職報償組合の基金がございまして、

そちらに掛金を払っております。このたびは退職報償金のほうが高かったんですが、退職消防団

員数等により逆転する場合もございます。どうぞよろしくお願いします。

○議長（福田 茂樹君） ９番。

○議員（９番 平井 満博君） その掛金のそういう組合があるというのは、県なんですか、中部

のそういう組織の中にそういう窓口があるのか、そこをちょっと教えてください。

○議長（福田 茂樹君） 佐々木危機管理課長。

○危機管理課長（佐々木敦宏君） 全国的な組織でございまして、全国統一した組織、基金に掛金

をお支払いしているところでございます。

○議長（福田 茂樹君） ほかに。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑を終結し、進行いたします。

次に、教育費、９１ページから１０６ページ、学校給食費まで、質疑ありませんか。

４番。

○議員（４番 能見 貞明君） ９４ページの事務局費の中の学力アップ土曜学習事業ということ

なんですけども、これこの間、ちょっと運動会のときに何か３年生の親の方が、そういう場所が

ないかというようなことで、全くこの制度を知らなんだですけども、この周知徹底というのはど

うなってるんでしょうか。

○議長（福田 茂樹君） 藤井教育総務課長。

○教育総務課長（藤井 和正君） 学力アップ土曜学習事業の周知徹底ということでございますけ

ども、学校を通じてチラシ等により周知をしております。
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○議長（福田 茂樹君） ４番。

○議員（４番 能見 貞明君） そういうことがあるということがもう周知徹底されとるでしょう

けども、知らない親がおるというぐあいなことで、もう少し何か考えられたらと思いますけども。

○議長（福田 茂樹君） 藤井教育総務課長。

○教育総務課長（藤井 和正君） 今年度、そのようにさせていただきます。

○議長（福田 茂樹君） ほかに。

９番。

○議員（９番 平井 満博君） ９６ページの教育費の中学校費、学校管理費の不登校対策支援配

置事業ということで１３１万３５９円、これ臨時職員の賃金ということで、どういう活動をさ

れとるのか、お聞かせください。

○議長（福田 茂樹君） 藤井教育総務課長。

○教育総務課長（藤井 和正君） 不登校傾向にある生徒に対して声をかけて登校するように促し

たり、時には家のほうに出向いたりというような活動をしております。

○議長（福田 茂樹君） ９番。

○議員（９番 平井 満博君） 基本的には職員１人配置ということで、そういった活動をされる

中で、大体どこに拠点を置いて活動されとるのか。

○議長（福田 茂樹君） 藤井教育総務課長。

○教育総務課長（藤井 和正君） 勤務先としましては中学校に勤務していただいております。

○議長（福田 茂樹君） ほかに。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑を終結し、進行いたします。

次に、災害復旧費から予備費まで、１０５ページから１１０ページまで、質疑ありませんか。

７番。

○議員（７番 清水 成眞君） 決算説明資料の４８ページであります。三朝町の地域活力創出推

進基金の積立金が６万０００円今回されております。２７年度は２００万円ほど基金があっ

たわけですが、今年度６００万円ほど取り崩し、去年ですね、２８年度６００万円ほど取り崩し

をされておられて、今回、利子分の６万０００円ほど基金を積み立てられたわけですけども、

この基金というのは、今現在６００万円ほどあるわけですが、どのような形で、基金の利用目

的といいますか、ちょっと教えていただければと思います。

○議長（福田 茂樹君） 赤坂財務課長。
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○財務課長（赤坂 英樹君） 地域活力創出基金でございますが、基本的に雇用とか、そういった

ものにつながる事業ということでございまして、例えば観光関係の事業ですとか、そういった町

の商工費の関係の事業に主に充当をしております。

○議長（福田 茂樹君） ７番。

○議員（７番 清水 成眞君） 今回６００万近く取り崩しをされてるわけですけども、この基金

の取り崩し分は後々また積み立てでされる予定なんでしょうか。

○議長（福田 茂樹君） 赤坂財務課長。

○財務課長（赤坂 英樹君） これは、この基金につきましては、以前国の措置として、こういっ

たことにということで交付税とかによって来たものでございまして、それを積み立てたものでご

ざいます。基本的には、積み立てに関しては利子分は積み立てれますけれども、これは取り崩し

て順次活用をしていくという方針でございます。

○議長（福田 茂樹君） ほかに。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑を終結し、進行いたします。

その他全般について、質疑ありませんか。

３番。

○議員（３番 池田 雅俊君） １つお聞きしたい。済みません、説明資料で行かせてください。

５ページです。性質別決算の状況の中で、いわゆる人件費とか、こういった義務的支出の部分に

ついて、赤坂課長のほうから４ １％であるという説明がございました。これについて、いわゆ

る健全数値といいますか、パーセンテージ、これは一体どれくらいになっておるのかということ

をお聞かせください。

○議長（福田 茂樹君） 赤坂財務課長。

○財務課長（赤坂 英樹君） 義務的経費についての御質問でございますが、義務的経費、性質別

で言いますと、人件費、扶助費、公債費がそれに当たりますが、どのくらいが健全かということ

でございますが、結論から申しますと、基準というのがないということになります。といいます

のが、歳出に占める義務的経費の割合でございますので、大きな事業をやれば分母のほうが大き

くなりますので小さくなるということで、この率だけでは健全性というのが見えないということ

で、一般的には歳入のほうも含めた経常収支比率ということで弾力性は見るということでござい

まして、この義務的経費の比率では健全性というのは、あくまでどのくらい占めてるかというそ

の年の目安だということでございます。
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○議員（３番 池田 雅俊君） わかりました。

○議長（福田 茂樹君） ほかに。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑を終結し、進行いたします。

以上で議案第６３号、平成２８年度三朝町一般会計歳入歳出決算の認定に対する質疑を終結い

たします。

しばらく休憩いたします。再開を１１時とします。

午前１０時５３分休憩

午前１０時５９分再開

○議長（福田 茂樹君） 次に、議案第６４号、平成２８年度三朝町国民健康保険事業特別会計歳

入歳出決算の認定について、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第６５号、平成２８年度三朝町後期高齢者医療事業特別会計歳入歳出決算の認定について、

質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第６６号、平成２８年度三朝町介護保険事業特別会計歳入歳出決算の認定について、質疑

ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第６７号、平成２８年度三朝町簡易水道事業特別会計歳入歳出決算の認定について、質疑

ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第６８号、平成２８年度三朝町温泉配湯事業特別会計歳入歳出決算の認定について、質疑

ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。
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議案第６９号、平成２８年度三朝町下水道事業特別会計歳入歳出決算の認定について、質疑あ

りませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第７０号、平成２８年度三朝町集落排水処理事業特別会計歳入歳出決算の認定について、

質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第７１号、平成２８年度三朝町分譲宅地造成事業特別会計歳入歳出決算の認定について、

質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第７２号、平成２８年度三朝町財産区特別会計歳入歳出決算の認定について、質疑ありま

せんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第７３号、平成２８年度三朝町水道事業会計決算の認定について、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第７４号、平成２８年度三朝町国民宿舎事業会計決算の認定について、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第７５号、三朝町公の施設の指定管理者の指定の手続等に関する条例の一部改正について、

質疑ありませんか。

３番。

○議員（３番 池田 雅俊君） この公の施設管理者の指定の手続に関する条例の一部改正につい

てでございます。改正後のところですね。１０９ページに、これずっと読み返させていただいた

んですが、公の施設の設置目的、それから性格、特性、規模等により、公募に適さないとき、そ

の他公募を行わないことについて合理的な理由があるときということになりました。ここの中で

私ちょっとひっかかるところが、公の施設の設置目的の次に「性格」という言葉が入ります。こ
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れは、いかなる理由からこういった文言が入ったのかをまずお聞かせ願いたいと思います。

○議長（福田 茂樹君） 青木総務課長。

○総務課長（青木 大雄君） 議案第７５号、１０９ページでございますが、公の施設の設置目的、

その後に性格という言葉を新たに入れておりますが、これはどういう理由かということであった

と思います。この性格を入れた理由でございますけれども、公の施設を見る場合の区分をする項

目の一つといたしまして、追加をして入れようとするものであります。性格というのがどういう

ものを指すかということになろうかと思いますけれども、例えばその建物の単純な機能というふ

うに考えておりまして、これはあくまでも例えばになりますけれども、それが公園であるかと駐

車場であるとか、ある意味、図書館、保育園、建物の性格という意味で入れたものでございます。

その次に「特性」という言葉を入れておりますが、こことの比較が少しわかりにくくなるのか

もしれませんけれども、こちらにつきましては、その施設の持つ特徴を考えておりまして、例え

ば施設の持つ特徴でございますので、例としましては、例えば複合施設とか、そういう見方で施

設を見ていくときの区分けに使うというもので加えたものでございます。御理解をいただきたい

と思います。

○議長（福田 茂樹君） ３番。

○議員（３番 池田 雅俊君） せんだって金曜日の日の一般質問の中で、町長の答弁の中に、こ

ういうのがありました。賀茂保育園を指定管理に出すと。受けたところが福生会、医療法人、社

会福祉法人なんですけども。福生会さんは、御存じのとおり保育園事業とか、そういったことを

一切やっておられない。いわゆる一般的に言うところの福祉施設でございます。こういったとこ

ろでも、結局何年かたって、来年の３月がちょうどいわゆる切りかえ時期だということをおっし

ゃってましたけども。私、議員になってからずっと賀茂保育園にもちろん行かせてもらってます

し、見させてもらってますけども、何ら保育園事業において支障があることは全くないわけです

よ。確かに雇用という面で非常に大きな貢献もあったということをおっしゃいましたが、この性

格というのを入れてしまうと、何かまたそういった事業とは関係ないところの方が指定管理を受

けようとしたときに、あんた、性格が違うけえいけんわいなということに、門前払いになっちゃ

へんかという危惧があるですけども、そういったことはお考えにならなかったでしょうか。

○議長（福田 茂樹君） 青木総務課長。

○総務課長（青木 大雄君） ここに入れてます施設の性格といいますのは、今の中で言いますと、

出す側の施設の性格という意味でございますので、受ける側の例えば今で言われます福生会さん

の福祉関係とかという、そこを言ってるものではありませんので、特にそういう心配をする部分
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ではないというふうに思っております。

○議長（福田 茂樹君） ３番。

○議員（３番 池田 雅俊君） そうしますと、もう少しここの文章のところに、それがわかりや

すくなるような文言を入れるべきではないかと思いますけども、そこのところを検討していただ

ければと思いますけども、特に回答は求めません。

○議長（福田 茂樹君） ほかに。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑を終結し、進行いたします。

議案第７６号、三朝町介護保険条例の一部改正について、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第７７号、三朝町過疎地域自立促進計画の一部変更について、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

議案第７８号、損害賠償に係る和解について、質疑ありませんか。

〔「進行」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 質疑なしと認め、進行いたします。

以上で議案に対する質疑を終結いたします。

お諮りいたします。ただいま議題となっております２１件の議案のうち、議案第６３号、平成

２８年度三朝町一般会計歳入歳出決算の認定については、５人の委員をもって構成する一般会計

決算審査特別委員会を設置し、これに付託の上審査することにいたしたいと思います。これに御

異議ありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 御異議なしと認めます。よって、議案第６３号、平成２８年度三朝町一

般会計歳入歳出決算の認定については、５人の委員をもって構成する一般会計決算審査特別委員

会を設置し、これに付託、審査することに決定いたしました。

お諮りいたします。特別委員の選任は、議長において指名いたしたいと思います。これに御異

議ありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 御異議なしと認めます。よって、議長において指名することに決定しま

－２２－



した。

指名いたします。総務教育常任委員会から池田雅俊議員、石田恭二議員、産業民生常任委員会

から能見貞明議員、中信貴美代議員、副議長、平井満博議員、以上５名の諸君を指名いたします。

お諮りいたします。ただいま指名いたしました５名の諸君を特別委員に選任することに御異議

ありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 御異議なしと認めます。よって、総務教育常任委員会から池田雅俊議員、

石田恭二議員、産業民生常任委員会から能見貞明議員、中信貴美代議員、副議長、平井満博議員、

以上５名の諸君が特別委員が選任されました。

お諮りいたします。ただいま付託いたしました議案以外の２０件の議案は、お手元にお配りし

ている議案付託表のとおり、それぞれ所管の常任委員会に付託いたしたいと思います。これに御

異議ありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○議長（福田 茂樹君） 御異議なしと認めます。よって、議案第６３号、平成２８年度三朝町一

般会計歳入歳出決算の認定についてを除く２０件の議案は、お手元にお配りしている議案付託表

のとおり、それぞれ所管の常任委員会にその審査を付託いたします。

・ ・

○議長（福田 茂樹君） 以上で本日の日程は全部終了いたしました。

あすからは日程表のとおり各委員会を行い、９月２０日の最終日は午後３時から本会議を開催

いたします。

本日はこれにて散会いたします。御苦労さんでした。

午前１１時１０分散会

－２３－


